

Pelatihan Penggunaan Media Pembelajaran Online Yang Terintegrasi Google Suite Bagi Jemaat GPM Imanuel OSM

Monalisa E. Rijoly^{1*}, Salmon Notje Aulele², Gabriella Haumahu³, Venn Yan Ishak Ilwaru⁴, Dorteus Lodewyik Rahakbauw⁵, Lexy Jansen Sinay⁶

^{1,4,5} Program Studi Matematika, Fakultas MIPA, Universitas Pattimura, Poka-Ambon 97233, Indonesia

^{2,3,6} Program Studi Statistika, Fakultas MIPA, Universitas Pattimura, Poka-Ambon 97233, Indonesia

* Penulis Korespondensi. Email: engellinemonalisa@gmail.com

ABSTRAK

Kata Kunci

Media Pembelajaran Online; Google Suite; Google Suite for Education.

Salah satu kebijakan pemerintah dalam memutus mata rantai Covid-19 dalam bidang pendidikan adalah dengan pemindahan proses belajar mengajar yang dilakukan di sekolah menjadi dilakukan di rumah. Kegiatan proses belajar mengajar seperti ini sekarang lebih dikenal dengan metode pembelajaran dengan sistem *online*. Penerapan metode pembelajaran dengan sistem *online* ini menuntut pendidik dan peserta didik tak terkecuali orang tua untuk memanfaatkan teknologi yang ada agar proses belajar mengajar di masa pandemi dapat berjalan dengan baik. Salah satunya dengan memanfaatkan platform berbasis website yang terintegrasi dengan Google Suite. Platform yang terintegrasi Google Suite yang sering digunakan sebagai aplikasi pembelajaran online, yaitu Google Classroom, Google Meet dan Google Form. Aplikasi-aplikasi tersebut sering digunakan karena tidak berbayar dan sederhana dalam mengoperasikannya. Peran orang tua dalam mendampingi, bimbing selama proses pembelajaran online bagi peserta didik khususnya tingkat sekolah dasar sangat diperlukan. Namun, kendala terbesar yang dihadapi orang tua yaitu keterbatasan pengetahuan dalam mengakses beberapa aplikasi tersebut. Melalui pelatihan penggunaan platform berbasis website yang terintegrasi Google Suite sebagai media pembelajaran online, diharapkan para orang tua serta peserta didik memiliki kecakapan dan pengetahuan yang lebih baik dalam mengakses beberapa aplikasi guna dapat menunjang terlaksananya metode pembelajaran dengan sistem *online*.

ABSTRACT

Keywords:

Online Learning Media; Google Suite; Google Suite for Education.

One of the government's policies in breaking the chain of Covid-19 in the education sector is by moving the teaching and learning process from schools to being conducted at home. Teaching and learning activities like this are now better known as learning methods with online systems. The application of learning methods with this online system requires educators and students, including parents, to take advantage of existing technology so that the teaching and learning process during a pandemic can run well. One of them is by utilizing a website-based platform that is integrated with Google Suite. Google Suite integrated platforms that are often used as online learning applications, namely Google Classroom, Google Meet, and Google Form. These applications are often used because they are free and simple to operate. The role of parents in assisting, and guiding during the online learning process for students, especially at the elementary school level, is very much needed. However, the biggest obstacle faced by parents is limited knowledge in accessing some of these applications. Through training on the use of a website-based platform that is integrated with Google Suite as an online learning medium, it is hoped that parents and

students will have better skills and knowledge in accessing several applications to support the implementation of learning methods with the online system.

1. Pendahuluan

Pandemi Covid-19 yang melanda seluruh dunia tidak terkecuali Indonesia sangat mempengaruhi seluruh aktivitas masyarakat dalam berbagai sektor kehidupan. Berbagai cara dilakukan agar dapat memutus mata rantai penyebaran virus ini. Salah satu kebijakan yang diambil oleh pemerintah adalah dengan melakukan pembatasan interaksi masyarakat yang sering dikenal dengan istilah *physical distancing*. Kebijakan ini sangat berdampak terhadap laju pertumbuhan dalam berbagai bidang kehidupan, khususnya dalam bidang pendidikan pemerintah memutuskan untuk meliburkan para peserta didik dan memindahkan proses belajar mengajar yang dilakukan di sekolah menjadi dilakukan di rumah.

Proses belajar mengajar yang dilakukan di rumah lebih dikenal dengan penerapan metode belajar dengan sistem *online* yang menggunakan jaringan internet. Penerapan metode ini menuntut pendidik agar dapat mendesain media pembelajaran sebagai inovasi memanfaatkan teknologi sebagai media pembelajaran *online*. Selain itu peserta didik juga harus dapat menyesuaikan diri dengan metode pembelajaran *online* ini. Salah satu platform berbasis website yang banyak digunakan karena mudah diakses, dan tidak berbayar serta sederhana dalam pengoperasiannya dalam menunjang proses pembelajaran *online* adalah Google Suite for Education. Beberapa aplikasi pembelajaran online yang terintegrasi Google Suite for Education yaitu Google Classroom, Google Meet dan Google Form.

Penerapan metode pembelajaran online dapat dilakukan melalui perangkat Personal Computer (PC), Laptop atau handphone yang harus terhubung dengan jaringan internet. Selain ini penerepan metode pembelajaran *online* bagi peserta didik di tingkat sekolah dasar bukanlah sesuatu hal yang mudah. Untuk itu diperlukan peran orang tua dalam mendampingi, membimbing dan mengawasi anaknya selama proses pembelajaran *online* ini berlangsung. Ada berbagai kendala yang dihadapi orang tua selama metode pembelajaran *online* dilaksanakan. Salah satu kendala yang sering dialami orang tua dalam mendampingi anak selama proses pembelajaran online ini adalah keterbatasan pengetahuan dalam mengakses beberapa aplikasi yang terintegrasi Google Suite sebagai media pembelajaran *online*. Berdasarkan hal tersebut, lewat pelatihan penggunaan platform berbasis website yang terintegrasi Google Suite sebagai media pembelajaran *online*, diharapkan para orang tua serta peserta didik memiliki kecakapan dan pengetahuan yang lebih baik dalam mengakses beberapa aplikasi berbasis website yang terintegrasi Google Suite seperti Google Classroom, Google Meet dan Google Form yang sering digunakan sebagai media pembelajaran *online*.

2. Pelaksanaan dan Metode

a. Pelaksanaan dan Metode

Metode yang dilakukan adalah metode ceramah dan disertai dengan pembimbingan secara langsung terkait penggunaan perangkat yang dipakai dalam mengakses platform berbasis website yang terintegrasi Google Suite. Berikut jadwal penyampaian materi dalam bentuk Pelatihan penggunaan platform berbasis website yang terintegrasi Google Suite sebagai media pembelajaran *online*:

Tabel 1. Rincian Jadwal Pelaksanaan

No.	Instruktur	Materi	Waktu
1.	Monalisa E. Rijoly, S.Si. M.Sc.	Pengenalan Google Classroom dan cara mengaksesnya menggunakan PC/Laptop dan Handphone	45 Menit
2.	Salmon Notje Aulele, S.Si., M.Si.	Pengenalan Platform berbasis website yang terintegrasi Google Suite dan manfaatnya	30 Menit
3.	Gabriella Haumahu, S.Si., M.Stat.	Pengenalan Google Meet dan cara mengaksesnya menggunakan PC/Laptop dan Handphone	45 Menit
4.	Venn Yan Ishak Ilwaru, S.Si., M.Si.	Pengenalan akun yang terintegrasi Google dan cara membuat akun menggunakan PC/Laptop dan handphone	45 Menit
5.	Dorteus Lodewyik Rahakbauw, S.Si., M.Si.	Pengenalan Platform berbasis website yang terintegrasi Google Suite for Education dan manfaatnya	30 Menit
6.	Lexy Jansen Sinay, S.Si., M.Sc.	Pengenalan Google Form dan cara mengaksesnya menggunakan PC/Laptop dan Handphone	45 Menit

b. Alat dan Bahan

Penggunaan Alat Menggunakan platform berbasis website yang terintegrasi Google Suite yang dapat diakses melalui laptop/ PC/ Handphone, diantaranya: Gmail, Google Classroom, Google Meet dan Google Form.

3. Hasil dan Pembahasan

Kegiatan pengabdian pada masyarakat ini berupa Pelatihan Penggunaan Platform Berbasis Website Yang Terintegrasi Google Suite Sebagai Media Pembelajaran *Online* Bagi Jemaat GPM Imanuel OSM. Kegiatan ini dilaksanakan pada hari sabtu, tanggal 18 September 2021 yang bertempat di lantai 1 Gedung Gereja Imanuel OSM. Kegiatan ini diikuti oleh 33 orang yang terdiri dari orang tua dan beberapa siswa tingkat SD dan SMP.

Penyampaian materi dalam kegiatan ini dibagi dalam 5 sesi yang kemudian materi dan sub materi disampaikan oleh 6 instruktur yang disajikan dalam tabel berikut.

Tabel 2. Jadwal Pelaksanaan Kegiatan

No.	Kegiatan	Waktu (dalam WIT)	Keterangan
1.	Pembukaan oleh MC	10.00 – 10.10	
2.	Sambutan Ketua Majelis Jemaat Imanuel OSM	10.11 – 10.30	
3.	Pengenalan Platform berbasis website yang terintegrasi Google Suite dan manfaatnya	10.30 – 11.00	Sesi I
4.	Pengenalan Platform berbasis website yang terintegrasi Google Suite for <i>Education</i> dan manfaatnya	11.00 – 11.30	Sesi II
5.	Pengenalan akun yang terintegrasi Google dan cara membuat akun menggunakan PC/Laptop dan handphone	11.30 – 12.15	Sesi III
6.	<i>Istirahat</i>	12.15 – 13.20	
7.	Pengenalan Google Classroom dan cara mengaksesnya menggunakan PC/Laptop dan Handphone	13.20 – 14.05	Sesi IV
8.	Pengenalan Google Meet dan cara mengaksesnya menggunakan PC/Laptop dan Handphone	14.05 – 14.50	Sesi V
9.	Penutupan	14.50 – 15.00	

Kegiatan pelatihan diawali dengan pembukaan oleh MC yaitu doa bersama



Gambar 1. Pembukaan Kegiatan oleh MC

Setelah doa bersama dilakukan, kemudian dilanjutkan dengan sambutan Ketua Majelis Jemaat Imanuel OSM (Gambar 2.)



Gambar 2. Sambutan oleh Ketua Majelis Jemaat GPM Imanuel OSM

Kegiatan pelatihan dilanjutkan dengan pemberian materi dan diskusi bersama terkait penggunaan platform berbasis website yang terintegrasi google suite sebagai media pembelajaran *online*, diantaranya Google Classroom, Google Meet dan Google Form (Gambar 3.)



Gambar 3. Penyampaian materi dan diskusi bersama

Penjelasan penggunaan media pembelajaran terintegrasi google suite disajikan dalam bentuk MS Power Point, selain itu juga disediakan Buku Panduan yang memudahkan orang tua juga siswa dapat membaca kembali jika ada yang belum dipahami dengan baik (Gambar 4. dan Gambar 5.)



Gambar 4. Materi Pelatihan yang disajikan dalam bentuk MS Power Point



Gambar 5. Buku Panduan Penggunaan Platform Berbasis Website Yang Terintegrasi Google Suite Sebagai Media Pembelajaran *Online*

Adapun Luaran yang dicapai pada kegiatan pengabdian kepada masyarakat “Pelatihan Penggunaan Media Pembelajaran Online Yang Terintegrasi Google Suite Bagi Jemaat GPM Imanuel OSM” adalah laporan kegiatan pengabdian masyarakat, Buku Panduan Penggunaan Platform Berbasis Website Yang Terintegrasi Google Suite Sebagai Media Pembelajaran *Online* yang terdiri dari 27 halaman dan luaran berupa jurnal pengabdian ber ISSN yang masih dalam proses penyelesaian.

4. Kesimpulan

Dengan adanya kegiatan pelatihan ini pengetahuan orang tua dan peserta didik dalam hal ini siswa terhadap penggunaan aplikasi berbasis website yang terintegrasi google suite (google classroom, google meet, dan google form) khususnya sebagai media pembelajaran *online* menjadi bertambah serta memudahkan para orang tua dalam membantu anaknya saat mengikuti pembelajaran secara *online* dari rumah. Selain itu, melalui kegiatan pelatihan ini meningkatkan intensitas dan penguasaan para orang tua dan peserta didik dalam penggunaan aplikasi berbasis website yang terintegrasi Google Suite seperti Google Classroom, Google Meet dan Google Form.

Referensi

- [1] Ahmad R. P., "Panduan Google Classroom ini disusun untuk membantu mahasiswa baru mengenali dan menggunakan Google Classroom yang merupakan Learning Management System (LMS) resmi di kampus UII." , Universitas Islam Indonesia, 2020.
- [2] Desi Evayanti. “Efektivitas Pembelajaran melalui Metode daring (online) dalam masa darurat Covid-19”. Deepublish : stit-alkifayahriau, 23 Agustus 2020.
- [3] Ashoumi H., Shobirin M. S, “Peningkatan Aktifitas Belajar Mahasiswa Dengan Media Pembelajaran Kelas Virtual Google Classroom,” Pros. Semin. Nas. Teknol, 2020.
- [4] Sukmawati, dan Nensia, Utilization of Google Classroom-Based Learning Management System in Learning, Jurnal Pendidikan Fisika Universitas Muhammadiyah Makassar, 2019, 8(1), pp. 78-85.
- [5] Kemenristekdikti, "Panduan Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat", Edisi XII, Jakarta, 2018.
- [6] Lembaga Penjaminan Mutu Pendidikan, Peta Mutu Pendidikan Provinsi Maluku Tahun 2018, Ambon, Maluku